

# La Unión Comercial

Organo del "Gremio de Comerciantes al por menor de Costa Rica" y de intereses públicos

Año I

San José de Costa Rica, jueves 18 de julio de 1907

Nº 89

**Colaboración**

Para formar el cuerpo de colaboradores excitamos la buena voluntad de todos los miembros del Gremio y simpatizadores de esta Sociedad.

Toda correspondencia con respecto al periódico debe dirigirse al Administrador; lo referente á la Sociedad, al Secretario; y cualquiera otra dirigida al Presidente, al Tesorero, al Prosecretario ó á cualquier miembro de la Directiva, siempre que se relacione á la Sociedad, al apartado de Correo nº 37.

**ATENCIÓN**

La oficina del Gremio ha quedado instalada en un nuevo local situado al lado Norte del Mercado de esta ciudad, en la casa de don Bartolo Serra.

*Dirección cablegráfica: GREMIO  
Código A B C, 5ª edición*

*Apartado de Correos número 37,  
Teléfono número 157*

**BODEGAS y OFICINAS nos. 358 y 360  
1ª Avenida Oeste.**

Suscripción, un mes..... ₡ 0-50  
Número suelto..... 0-10

**PERMANENTE**

Siendo este periódico órgano del gremio, se encarece á todo el comercio por menor, la suscripción, pues será el que mantendrá diariamente á todos los interesados al tanto de la marcha de la Sociedad. "La Unión Comercial" será sin rival el gran propagandista de anuncios, pues irá á manos de todo el comercio de la República, lo que ponemos en conocimiento de los industriales, almacenes, Compañías de vapores, oficinas de agencias, hoteles, empresas ferrocarrileras, etc. etc., y á todo el que quiera ser bien anunciado.

**Cerveza Negra marca ESTRELLA**

**Best Stout Porter**



**LAGER BIER**

**La Barcelona**

— DE —

ANTONIO MONTEALEGRE

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamados "puros"

elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Se atenderá cualquier pedido por pequeño que sea garantizando que todos los materiales son de superior calidad, y pudiendo ofrecer puros tan secos como de tres meses de empaçados.

**NUESTROS PUROS SON LEGÍTIMOS**

**LA ESTRELLA POLAR**

Gran Fábrica de velas de esperma. Esta fábrica posee una gran maquinaria provista de los adelantos más modernos descubiertos hasta la fecha, debido á esto y otros ingredientes que se han adquirido en Europa. La vela elaborada en esta fábrica es elogiada por todos los que la conocen y se distingue por su solidez, por su brillo, por su luz cristalina y fresca, que confrontada con la extranjera no deja ésta que desear. Y no por todas estas ventajas que son efectivas se venden más caras que las demás fábricas del país, se venden á los mismos precios.

Ya lo saben los comerciantes si quieren observar su demasiada venta de velas muy en breve dirijanse á la Fábrica La Estrella Polar, Calle del Panton. cten varas al Oeste de las Pilas y contigua al establecimiento de don César G. García.

**JUAN SUÑOL h.**

PUNTA Arenas

*Acepta Agencias de periódicos*

**CERVECERIA DE LA "SABANA"**

Cerveza "Sencilla" "Blanca" y Negra marca "Cabra"

La "Sencilla" que más conviene al consumidor debido á su ABSOLUTA PUREZA.

La "Sencilla" que más conviene al comerciante debido á su duración, clase y precio.

LA ÚNICA CERVEZA SENCILLA que debido á la buena elaboración y absoluta pureza MAS AÑEJA mejor es prueba patente que no se emplean ARTEFACTOS.

DESAFIO á cualquier QUIMICO ANALITICO probar lo contrario. Esta fábrica concede á sus favorecedores el 20 oyo de descuento. Con el descuento la caja de cerveza de 30 medias botellas vale ₡ 1-80.

**HUGO PULIS**

Maestro cervicero

**AL COMERCIO**

En la "Irma," esquina Sur de La Dolorosa, tengo la Agencia del famoso cacao molido de Guadalupe de la fábrica de don Daniel Blanco, al precio de 65 centavos libra.

NORBERTO ALVAREZ C.

San José, 10 de Julio de 1907.

**"LA GRAN VIA"**

Gran surtido de vinos y

conservas italianas.

G. de Benedictis, —Sucesores.

**BOTICA DEL PROGRESO**

— Enfermos del pecho, tomad Tabonucol—Pectoratol—

Es la medicina más valiosa que se conoce en la TISIS, BRONQUITIS, TOS, ASMA, y todas las afecciones del aparato pulmonar. Cura un resfriado en 24 horas.

;; SE DEVUELVE EL DINERO SI NO CURA !!

**T. Assmann y Cia.**

Almacén de abarrotes y género

Unicos importadores de la legítima

**Breva Keistone**

—“LA UNIÓN COMERCIAL”—

Propiedad del Gremio de Comerciantes al por menor de Costa Rica.

**BISEMANARIO**

EDITOR,

**José F. Rojas**

DIRECTOR, REDACTOR, Y ADMINISTRADOR,  
**Pantaleón González Flores**

**JUNTA DIRECTIVA**

del Gremio de Comerciantes al por menor de Costa Rica, que ha de regir del 6 de enero de 1907 al 6 de enero de 1908.

Presidente, don Jesús Cubero Vargas  
1er. Vicepresidente, don Alberto Carvajal A.  
2o. ” don Ramón Muñoz  
Secretario, don Abel Mena Gómez  
Tesorero, don Manuel Soto Mendoza  
Vocales don Manuel V. Blanco  
Gerardo Salazar Sáenz  
José María Arias P.  
Nafíto Vargas  
Felipe Larraed  
Luis Martínez Matute  
Gregorio Soto Q.  
Roberto Monge U.  
José Fernández R.  
Tomás Carrasco Berbén  
Constantino Gálvez

Administrador General del Gremio, don Eduardo Fernández C.

**Una accionista.**

No dedicaremos hoy nuestras primeras columnas a los prosáicos asuntos que tratamos en los editoriales de esta hoja.

Nuestra pluma es movida por un sentimiento muy distinto del que la ha movido en otras ocasiones.

Desearíamos tener la de Chateaubriand ó Severo Catalina para salir airoso en el empeño.

Pero lo que nos falte para escalar esa altura lo supliremos con la voluntad, que por lo buena alcanzará el perdón á la torpeza.

Un nuevo socio se ha inscrito en las listas de los que forman el Gremio de Comerciantes.

Doña Paulina de Salazar ha suscrito cinco acciones.

En nuestra época de progreso, en que las sociedades como que han despertado del sueño de muchos años, ha venido la mujer ha demostrar una inteligencia superior y cualidades que hasta ayer le eran totalmente negadas y que la colocan por sobre el nivel del vulgo de los hombres.

Dotada de gran dosis de penetración, de sentimientos delicados y animada siempre por el deseo de salir de la condición á que ha estado sujeta por tantos siglos; la mujer se nos presenta ostentando la superioridad que posee y señalándonos, con el propio ejemplo, la marcha que debemos seguir.

No nos detendremos á bosquejarla como hija, como hermana, como esposa y como madre.

En esas etapas de la vida de la mujer, son infinitas las manifestaciones de ternura y abnegación con que prueba que ha venido á la tierra para endulzar la vida del hombre y hacerle comprender la bondad del Hacedor al darle una compañera con quien compartir las horas dulces y amargas.

Como madre se sublima; escala el infinito y se avvicina á Dios.

Es el estado perfecto de la mujer.

Es donde se quiebran las fuentes de su alma, permítasenos la figura para brotar como un río de ternura inagotable.

Es el amor gigante, inacabable, que no retrocede ante el sacrificio y que no se satisface si no lo consuma.

En la historia de los pueblos que han luchado por sacudir el yugo impuesto por otros, vemos por detrás de cada acción épica, asomar, como con sonrisas de triunfo, el rostro de una mujer.

No citaremos *La Troyada*, puesta en juicio por los escritores desde la edad media hasta nuestros días; ni citaremos hechos poco conocidos

Pero si recordaremos la costumbre de los torneos medioevales, en que la mujer jugaba el principal papel.

Y en tiempos más modernos, la vemos luchando en España por la independencia, dando ejemplo de alientos varoniles; y más modernos aun, ayer, mejor dicho hoy, la vemos en el Japón, enviando al hijo, al esposo, al amante y al hermano á aplastar el poder de la altiva Rusia.

Y la misma historia nos la presenta bajo fases que asombran.

Enamorada y poética, con Dido.

Noble y desprendida, protegiendo una empresa magna, con Isabel la católica.

Política y diplomática, con Catalina de Médicis.

Guerrera y emprendedora, con Juana de Arco.

Airada y vengadora, al mismo tiempo que sublime, ofreciéndose en holocausto, con Carlota Corday.

Filósofa y política, con Madame Roland.

Y con un valor rayano en frenesí, sobrepujando lo inconcebible, con Agustina de Aragón.

En nuestros días, y cuando ya casi ha conseguido una independencia absoluta; la vemos empuñar con decisión el remo y vogar como marino experto, cuando no empuña el timón de la nave social, viniendo á ser un elemento de gran fuerza y como un freno en medio á las costumbres disolutas.

No podía faltar ese preciado consurso al Gremio.

El hecho de que las mujeres, participando de nuestras ideas, vengan á formar con nosotros, en la lucha emprendida por el bien ageno, hará sonrojar á los que aún no han ingresado bajo la sombra benéfica de la bandera que enarbolamos.

La señora doña Paulina de Salazar, demostrando que posee clara percepción y que es gladiador pujante en los torneos civilizados que se celebran en su época, ha venido á participar en la lucha, reclamando, con derecho, el gajo de laurel que el triunfo colocará en su frente, para honra y pres de la de su sexo.

Tomen ejemplo los retrógrados, los equivocados y los egoístas, y sigan las huellas que les

brinda, á guisa de estela luminosa, una mujer inteligente.

Vaya nuestra felicitación á la señora de Salazar, á cuyas órdenes ponemos las columnas de esta hoja, contándonos por muy satisfechos si alguna vez quisiera usarlas.

*La Dirección*

**El Ferrocarril al Atlántico.**

Nos vamos á permitir llamar la atención del Gobierno, respecto á un punto por demás importante para el pueblo y el comercio.

Harto se nota, por desgracia, la escasez de ciertos artículos de primera necesidad.

Pues bien; tenemos informes de que en Limón hay varias partidas de arroz, desde hace días, y la Compañía del Ferrocarril no lo trae á San José.

Así mismo hay leche condensada y otras mercaderías.

Como ese atraso es sumamente perjudicial en estos días; y como debido á él se llegará un momento en que no haya ni un solo grano de arroz de donde resulta un verdadero mal para la población; esperamos, que el Gobierno, dando una prueba más del interés que se toma por el bien común, imparta sus órdenes á fin de que cese ese, que es uno de los tantos abusos imperdonables que se permite la tal Compañía.

**DESDE ESTA FECHA**

Se ha vuelto á hacer cargo, de la Secretaría del Gremio de Comerciantes, el Secretario titular don Abel Mena G.

San José, 15 de julio de 1907.

**Una consecuencia lógica**

Nos informan que el domingo en la noche desocuparon el Teatro Nacional algunas familias y que son muchas las personas serias que se han indignado por la inmoralidad con que se ejecutó la parte bailada de “La Gata Blanca.” *(a) machicha*

Eso y no otra cosa era de esperarse, dado el incienso inmerecido que la prensa viene quemando á una Compañía que, según vimos en la única función á que hemos asistido, está formada de partiquinos más ó menos azeados á las tablas.

Al llegar las nuevas partes y ver trabajar á los que la prensa ha puesto en los cuernos de la luna, creyeron haberse las con un público imbécil y de ahí que se hayan extralimitado hasta ese punto.

Aparte de la culpa que tiene la empresa en lo sucedido; los periódicos, lo repetimos, los periódicos, han dado lugar al escándalo; pero merece perdón quien á falta del juicio crítico de la ejecución de las obras puestas en escena publica los argumentos.

Hemos oído hablar del famoso *Cuerpo de Baile* traído por la empresa, y, según nos informan, el personal, reducido á dos ejecutoras, ha sido sacado de los cafes cantantes de Barcelona.

Solo sentimos el concepto que merezca Costa Rica en los países donde después de leer la prensa josefina se presente la Compañía.

Lucidos quedaremos. Nos reservamos ver trabajar las partes recién venidas; y entonces, si es merecido, reformaremos nuestro juicio.

**Un criminal como pocos**

Nos informan que en Limón ocurrió ahora días un caso horripilante con un

negro que no tuvo inconveniente en ver ahogarse un hombre sin querer salvarlo.

Parece que cinco jóvenes nadadores se echaron al agua y distraídos no se dieron cuenta de que el mar los empujaba hacia un punto rocaloso donde se forma una corriente fortísima.

Cuando se apercibieron ya era tarde.

Cuatro de ellos consiguieron salirse con bastante trabajo del lugar del peligro.

Pero uno quedó haciendo esfuerzos desesperados sin lograr otra ventaja que sostenerse á flote.

Los compañeros excitaron á un negro que desde un bote contemplaba impasible la agonía del que luchaba con el abismo, para que lo ayudara á salir.

El negro se negó á menos de que le dieran cuatrocientos colones.

Ofrecida la suma se dirigió, sin mucha prisa al que se hundía por momentos y antes de permitirle tocar la embarcación le exigió formal promesa de entregarle trescientos colones más de lo que ya le habían ofrecido los compañeros.

Convenido el trato, lo ayudó á subir.

Al llegar á tierra, indignados los cinco por el proceder canalla del negro se negaron á darle la suma que les había exigido.

Según nos dicen, la autoridad redujo á prisión al negro perverso que, á nuestro juicio, merece un latigazo por cada colón que exigió como precio para salvar una vida.

Y todavía tendrán estómago para hablar de Costa Rica.

En Norteamérica lo hubieran linchado.

**Revista de la semana**

*Ultimos precios en las bodegas del Gremio.*

*Azúcar*

Vendemos desde Cj. 16-50 hasta 17-25 el qq.

*Café*

Se sostienen los precios; se teme la baja, pues á pesar de haber pasado la cosecha las noticias de la baja en el exterior imprimirá el mismo movimiento en el país.  
Cotizamos: desde Cj 14-50 hasta 18-50.

*Frijoles*

Frijoles negros, á Cj. 92, 93, 96 y 100 la fanega.

*Jabón*

Ha subido un poco en los últimos días. Tenemos de Ulloa varias clases y al mismo precio de fábrica.

*Ajos*

Tenemos existencia que vendemos á 9 y 12 el quintal.

*Tabaco*

Del General, á 60-00 el quintal.

*Sal*

Vendemos á Cj. 5-40 y 5-50 el quintal. Candelas, de todos tamaños á precios de fábrica.

Yugos, desde 3-50 hasta 5-00 uno. Papel de envolver, á Cj. 5-25 el bulto de 10 resmas á 400 pliegos.

Agua de Florida, de la mejor clase, á Cl. 2-25 la docena.

*Cal*

Vendemos á Cj. 0-55 la arroba. Por fanegas, á Cj. 3-75

*Maíz*

Maíz ha vuelto al alza, se vende en plaza á 50-00 y 55-00 la fanega.

*Fideos*

Industria nacional, de la mejor marca, vendemos á Cj. 2-00 y 2-20 la caja.

# LA PROVEEDORA

## ALMACEN DE ABARROTES

Vinos, licores, ferretería, mercería, loza, critalería y toda clase del productos del país. Este almacén ofrece un extenso y variado surtido de mercancías enteramente frescas é importadas directamente, que ofrece á los precios más bajos del mercado. Especialidad en provisiones para familias. Ventas al por mayor en condiciones liberales.

ANDRES SANDOVAL

..... y no olvidar mandarme el primer cuaderno de la Enciclopedia Universal Ilustrada que estoy ansiosa de recibir, para conocer esta gran obra, que según los prospectos de la casa Espasa, es superior á cuanto ha visto la luz hasta hoy en el mundo civilizado.

La hallará en la librería de

**FONT & Cía.**

únicos agentes en Costa Rica



### Almidón

Vendemos á ₡ 12-50 qq.

NOTA.—Recibimos productos en consignación y anticipamos fondos sobre mercaderías depositadas en nuestras bodegas.

Cobramos el 2 1/2 por ciento de comisión. Damos toda clase de informes y detalles.

OTRA.—A los comerciantes. Hay que fijarse en que muchas casas venden tabaco del exterior, Kentuki y Virginia, garantizando que el bulto tiene 10 kilos, sin tenerlos.

OTRA.—Las mercaderías consignadas que no se vendan durante un mes pagarán bodegaje á razón de cinco centavos el bulto por semana.

La Directiva.

### PERMANENTE

El Gremio no puede dar á plazo las mercancías que recibe en consignación, si menos de que los dueños den orden en contrario.

Al estar regularizada la marcha de la Asociación, en el sentido que disponen nuestros Estatutos podremos abrir créditos á los Agremiados que lo soliciten, antes nó.

Hacemos esta aclaración con el carácter de permanente para evitar desagrados en las Bodegas entre el señor Administrador y los socios.

### Vindicación de una raza

(Concluye)

"En tiempo de la dominación romana los judíos lo eran todo en España. En el siglo V dominaban el comercio y las finanzas de la colonia más rica de Roma, al mismo tiempo que se distinguían en el cultivo de las matemáticas y de las ciencias naturales. Al llegar los visigodos, guerreros rudos y desconocedores del país que iban á mandar, los judíos, que eran ricos, poderosos y cultos se convirtieron en sus ministros, sus agentes y sus financieros.

"Mientras los godos eran arianos, la influencia de los judíos fué omnipotente en España. Eran los altos funcionarios, los diplomáticos, los médicos, los financieros y los comerciantes. Cuando los godos se hicieron católicos, los judíos empezaron á sufrir persecuciones. Se les prohibió ejercer cargos públicos; pero como eran los españoles más cultos, siguieron ejerciéndolos. El Rey Sisebuto obligó en 612 á convertir á todos los judíos; muchos huyeron á Africa; otros fingieron convertirse. Al morir Sisebuto en 621, los más de los conversos volvieron á la religión de Israel volviendo á ser tan ferozmente perseguidos, que años después se contentaron

con pedir que no se les obligara á comer carne de puerco, porque sus estómagos no podían resistirla; pero manifestando que por lo demás se hallaban dispuestos á hacer todo lo que se les pidiese.

"Llegaron los moros. Los judíos se vieron obligados á escoger entre los cristianos, que les perseguían, y los moros, que les dejaban en paz y libertad. No es extraño que cuando Tarif cruzó el Estrecho de Gibraltar y acabó en el Guadalete con el ejército godo, una de las divisiones de su Ejército se componía enteramente de judíos españoles, mandados por un general también judío, y que el domingo de Ramos, en 715, los judíos de Toledo entregaran la ciudad á los conquistadores árabes aprovechándose de la ausencia de los cristianos que andaban de peregrinación. También Lucena y Granada, ciudades judaicas, abrieron sus puertas á los moros, y á medida que el ejército musulmán avanzaba hacia el Norte, las ciudades rendidas y capturadas iban quedando guarnicionadas por judíos.

Otros de los puntos interesantes de la conferencia de Hume fué la influencia de los judíos en el florecimiento del Califato de Córdoba. De los interesantísimos datos reunidos por Hume resulta que la civilización cordobesa fué más judaica que no árabe y mora. Judíos eran los principales astrónomos, médicos, cirujanos, filósofos, escritores, bibliotecarios, etc.

"Después, cuando Alfonso X el sabio quiso resucitar la cultura de Toledo, tuvo también que servirse de judíos. El rabino y médico Judah Moscana Katon tradujo el libro "Lapidario" la revisión de las tablas astronómicas fué hecha también por los rabinos de Toledo, Mosca é Isaac Zakut." El rabino Cohen tradujo del árabe otra obra astronómica titulada "La esfera octava." Ese mismo rabino, ayudado de un mozárabe, tradujo los monumentales. "Libros de saber de Astronomía." Y lo mismo ocurrió con los libros de medicina, física, de industrias y con el Talmud, la Kabbala y la Biblia. La historia del mundo, que proyectó Alfonso el Sabio, fué también escrita por judíos. Y consiguientemente él habla castellana fué en buena parte creada por los rabinos judíos, que sirvieron de ayudantes al gran Rey de Castilla.

"Pues el gran suceso del descubrimiento de América se debe también casi por completo á los judíos. Gracias al talento de persuasión de un judío se logró convencer á los Reyes Católicos; con dinero judío se armó la expedición. Un judío, Abraham Zacuto, computó las tablas económicas que usó Colón constantemente y que, en una ocasión le salvaron la vida. El intérprete de su viaje era también judío; su mapa había sido dibujado por Ribes, y se llamaba el "mapa judío;" el

médico de su barco, Bernal, era también judío; judío su superintendente, Rodrigo Sánchez; un marinero judío, Rodrigo de Triana, fué el primero que vió tierra, y el intérprete judío Luis de Torres, el primero que desembarcó.

"Además el cronista leyó hace años varios artículos, que se publicaron en Galicia, en los que se aseguraba que Cristóbal Colón no era genovés, sino judío español nacido en Pontevedra, y los datos en que ese aserto se fundamentaba le parecieron bastante firmes.

"En resumen, que también hay que reconstruir la historia de España y que Martín Hume merece limitada admiración por la enorme cantidad de trabajo que pone en la empresa de allegar documentos para esa grande obra.

RAMIRO DE MAETZU."

### Experiencias sobre la alimentación de las aves con harina.

Las diferencias que existen entre suministrar los alimentos á las aves de corral, bajo la forma de grano ó transformados en harina, se han determinado varias veces con resultados favorables siempre, bajo esta última forma.

El avicultor canadiense A. G. Gilbert ha practicado la siguiente experiencia sobre pollos de la raza Plymouth Rock, de tres meses, é hizo con ellos dos lotes que fueron alimentados con cuatro partes de avena, trest de cebada y una de harina. Ambos lotes consumieron exactamente igual cantidad de alimento, con la diferencia de que el primero recibió la cebada y la avena bajo la forma de grano entero, y el segundo, convertida en harina y amasada.

A las seis semanas de experiencia resultó que el lote alimentado con grano había aumentado cuatro kilos y medio, y el que lo fué con harina, siete y medio. Además pudo comprobarse que la carne de los alimentados con harina era más tierna y más sabrosa.

### Medios de combatir la cúscura.

El cultivo de la alfalfa, que tan generalizado se halla en España, tiene un enemigo formidable en la cúscura fanerógama que se desenvuelve sobre la leguminosa, viviendo á sus expensas y á la cual no tarda mucho en destruir.

Se han propuesto varios descubrimientos de combate, entre los cuales citaremos los siguientes:

El sulfato de hierro, finamente pulverizado y empleándolo á la dosis de 300 kilos por hectárea, produce efectos perjudiciales sobre la cúscura y respeta á la forrajera.

El sulfuro de calcio es de mucho más eficaces resultados. Se pulveriza el campo invadido de cúscura con sulfuro de calcio, á razón de un kilo y medio por área. Pocas horas después de repartirlo el sulfuro comienza á ennegrecer la cúscura, y cuarenta y ocho horas más tarde, sobre todo si el tiempo es un poco húmedo ó la tierra tiene humedad suficiente queda completamente destruída y no hay más que arrancarla con un rastrillo. Esta operación debe practicarse cuando la alfalfa tiene un desarrollo medio, y sacrificar aquel corte después de haber extraído la cúscura.

M. Schribaux, profesor del Instituto de Francia, recomienda como procedimiento eficaz para destruir esto

convolulúcea, segarla antes de que llegue á fructificar, voltear la tierra, enterrando los residuos vegetales, y sembrar una gramínea, que puede ser la avena "elatior," el centeno, rey-grás ó la avena común.

La cúscura no puede vivir sobre las gramíneas, y muere, ó mejor dicho, no llega á desenvolverse.

Esta operación se practica aislando antes las manchas atacadas de cúscura, antes de que haya llegado á madurez, pues en este caso las semillas se reparten por el viento é invaden el resto de la plantación.

JUAN GAVILAN.

(De el Boletín Comercial de San Luis.)

### GACETILLAS

#### De verdadero interés

para las personas que toman coñac por prescripción médica.

Opinión del Laboratorio Químico Comercial de Costa Rica, acerca del coñac "Medical Reserve."

"El jefe del Laboratorio Químico Comercial de Costa Rica, doctor don Ercole Bertoni, nos escribe con fecha 29 de febrero de 1907, refiriéndonos al coñac "Medical Reserve" lo que sigue:

"He examinado las botellas del coñac "Medical Reserve" que tuvieron á bien remitirme, y del análisis resultó que dicho coñac es exento de sustancias nocivas procedentes o ya sea del modo de preparación que del modo de conservación; "y que por su composición debe clasificarse entre los coñacs destilados de sólo vinos, puros y aromáticos."

VALIENTE & C<sup>o</sup>, únicos concesionarios para Cuba y Costa Rica.

#### Para el estómago

está recomendado el excelente vino legítimo de marañón que vende, de la presente cosecha, el acreditado establecimiento LA BICICLETA situado frente al café de doña Urbana.

Precios: por botella ₡. 1-00, por docena ₡. 10-00. Acudir y convencerse es seguir tomando el sabroso vino que recomendamos.

### AVISOS

#### INCENDIO

SE VENDE una magnífica casa situada en lugar céntrico, y muy ventilado; construída de ladrillo, tiene agua y todas las comodidades apetecibles y es apta para una familia que no sea muy numerosa.

Entenderse con don Simón Sequiera ó con don Francisco Boza.

#### AVISO IMPORTANTE

Llamamos la atención á todos los miembros del Gremio de Comerciantes que hagan presente á los agricultores las ventajosas condiciones en que estamos para ayudar á la agricultura, y evitarles el tener que venir á San José de lugares distantes para vender sus productos. Sería muy conveniente que se decidían á mandarnos pequeños envíos á fin de que se familiaricen con el sistema adoptado en todos los países comerciales del mundo.

Mandaremos Guías en blanco, y sobres con nuestra dirección impresa, para facilitar el trabajo cuando se quieran establecer relaciones con nuestra oficina.

Toda la correspondencia de carácter comercial, debe venir dirigida al administrador del Gremio.

# LA EDUCACION

Librería

M. V. BLANCO

Papelaría

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios, etc., etc., música para piano, etc., instrumentos y cuerdas, etc.

¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

Pedagogía de Aguayo á Cj. 2-50.

Variado y económico surtido de muebles de segunda mano.

## SIFILICIDA Y LEPRICIDA DEL DR. FRAU DE LA HABANA

Enfermos de la sangre, los que desgraciadamente sufrís de estas graves enfermedades, tomad la resolución de curaros con el tratamiento Frau.

Desconfiad de las imitaciones, el depósito y venta del Sifilicida está exclusivamente en la Botica del Progreso de Ramón Bellart Vives, 25 varas de la Catedral para la Gran Vía.

## “GUARDIAN”

Compañía Anónima Inglesa contra incendios

AGENTES EN COSTA RICA

JUAN KNOHR, HIJOS

## SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR

Por qué y como debe usarse el Sondulin

La mayoría de los betunes, que se venían empleando hasta hoy, estropean el cuero y le hacen con el tiempo quebradizo, tiñen, especialmente cuando llueve, manchando el ribete de la ropa, y por último, tiene uno que gastar mucho tiempo y trabajo para dar el brillo.

EL SONDULIN, al contrario, convierte las botas en un momento en brillantes; conserva el cuero en buen estado no tiñe ni engrasa aunque esté mojado, y por esta razón deja la ropa siempre limpia. Como se gasta muy poca cantidad de Sondulin, resulta muchísimo más barato que todos los betunes conocidos hasta hoy.

EL SONDULIN, es en calidad y composición igual al superior y mas caro de los betunes americanos, pero mejor porque se puede aplicar con cepillo.

EL SONDULIN, se presta para todos los cueros: charol, cabrito, becerro y también para el cuero de caballo. Se puede untar con un cepillo ó un paño.

De venta en toda pulpería de la República !!

Unicos agentes,

PAGES & CAÑAS

San José

## LIBRERIA ESPAÑOLA DE M. V. DE LINES

Casa fundada en 1884 por don Vicente Lines

Se encuentran siempre de venta las últimas novedades literarias y poéticas en español, francés é inglés.

San José, Apartado 314, Teléfono 38.

## Sucursal en Limón

Para mejor servicio de sus clientes de Puerto Limón, esta librería acaba de abrir una sucursal bien surtida y mejor atendida.

## El Acorazado

BERTHEAU & C<sup>o</sup> ofrecen al público un elegante surtido de botas, zapatillas y botines.

# La Fama

La casa mejor surtida en la República.

ALMACEN Y TIENDA

El más completo surtido en artículos de novedades  
Precios: sin competencia.

## LA ULTIMA PALABRA

en asuntos de géneros y adornos para trajes de señora, la ha dicho la tienda

“LA GLORIA”

donde encuentran las familias cuanto necesiten y á precios baratísimos.

JOSE Ma CALVO C.

## “La Esperanza”

Visite usted este establecimiento situado en el mercado de la ciudad de Heredia.

Departamentos separados de pulpería y licores del país y extranjeros.

Gran variedad en artículos de primera necesidad siempre frescos y de superior calidad. Granos de todas clases.—Mantequilla de Cartago.—Queso de Turrialba y extranjeros, nunca faltan.—Surtido completo de ferretería—Abarrotés en general por mayor y al menudeo á precios sin competencia.

Haga aquí sus compras que saldrá siempre satisfecho por la baratura, prontitud y esmero con que despacha su dueño.

ROGELIO BERNINI

## BOTICA DEL PROGRESO

MATA MALARIA

Cura las calenturas. Millares de certificados de costarricenses curados atestiguan su éxito en el país.

Paludismo en todas sus formas, biliosidad, hinchazón del brazo, infartos del hígado y cuantas dolencias se derivan de la malaria se curan con un solo bote.

MATA MALARIA

## BASICO & ALVARADO

ALMACEN DE GÉNEROS Y ABARROTÉS

Venden á precios reducidos: Tabaco Virginia, Picadura, Papel para cigarrillos marca “Serrano,” Sal, Arroz, Harina “Gallito,” vinos de la acreditada marca “Arnó Maristany & C<sup>o</sup>” y muchos artículos mas.

Acaban de llegar al “Siglo Nuevo”

Sal de marquilla.

Leche condensada Nestle.

Leche condensada Flora.

Leche condensada Corona.

Queso Patagrás.

Manteca escudo.

Cerveza Schlitz.

Cigarrillos Coquetas.

A. HERRERO & C<sup>o</sup>

Tip. “El Pueblo”—Calle 2ª Sur N<sup>o</sup> 443